

FRENTE POLÍTICOS

1. Va de nuevo. La sociedad civil organizada, reunida en al menos 50 organizaciones sociales, reclama su sitio en el escenario político nacional, no solamente al poder público, sino también a los partidos políticos en general y en particular a la alianza Va por México (PAN, PRI y PRD), para lo cual han convocado a una concentración en el Zócalo el domingo 26 de febrero. “Ya está confirmado el orador, aunque reservo su identidad, será una sorpresa, es un personaje de primerísima línea, que no anda buscando una candidatura”, afirmó **Guadalupe Acosta Naranjo** a **Excélsior**. Será el seguimiento de la marcha en defensa del INE que se realizó el 13 de noviembre de 2022. Las marchas muestran el músculo, no definen. Define el voto. Las urnas mandan.

2. Aplicado. Nos cuentan que en Nuevo León ya andan capitalizando los beneficios del T-MEC. Al gobernador **Samuel García** se le vio con particularidad pericia en el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza. **Samuel** no sólo participó como panelista, sino que también concretó la llegada de mayor inversión para su estado y ya invitó a **Klaus Schwab**, presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial a visitar Nuevo León. Los políticos mexicanos deberían aprender que este tipo de foros son una oportunidad para abrirse paso a nuevos espacios empresariales, además de ser una plataforma para renovar, actualizar y usar la tecnología para temas como el agua, el aire, el clima y la energía renovable.

3. El tesoro de la libertad. Dos jóvenes de 18 años que se encontraban secuestrados fueron rescatados por elementos de la Guardia Estatal de Tamaulipas de una casa de seguridad en el municipio de Llera de Canales, en la zona centro del estado. Dijeron vivir en la ciudad de Mante y que tenían tres días de estar privados de la libertad. Los agentes estatales realizaban un rondín de vigilancia y al entrar al poblado notaron que en las afueras de una casa había un grupo de personas que, al percatarse de su presencia, huyeron. Al entrar al domicilio hallaron a los adolescentes amarrados de pies y manos. Bien que en territorio gobernado por **Américo Villarreal** se logren rescates así. Hay marinos desaparecidos que no corren con la misma suerte, ¿verdad?

4. Cinturón demasiado apretado. El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, **Mauricio Huesca**, destacó que no tienen recursos ni para mandar a hacer las actas y boletas para las elecciones de 2024 ni para comprar 5 mil cancelos, estructuras indispensables donde el ciudadano emite el voto, que consisten en una mesa y un cubo sobrepuesto para garantizar la secrecía del voto, y 5 mil portacancelos donde se guardan. Adelantó que es necesario que la Secretaría de Administración y Finanzas les otorgue la ampliación presupuestal solicitada hace una semana. Mucho ganarían atendiendo este tipo de fallas cuando todavía hay posibilidades de corregirlas, porque después las consecuencias serán unas elecciones no confiables. Piénsenle... e inviertan.

5. Cosecha. Integrantes del Senado de la República manifestaron su respaldo hacia el presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta Mier**, para contender por la gubernatura de Puebla en el proceso electoral de 2024. El senador de Morena recibió el espaldarazo de sus compañeros durante la presentación de su libro *La importancia del litio en México*. El legislador congresó a figuras políticas, académicos y funcionarios públicos del gobierno federal para platicar sobre la edición editorial que plantea la soberanía energética del país. Senadores morenistas reconocieron el trabajo que emprendió **Armenta Mier** desde el Senado para regular el manejo del litio como detonante para el desarrollo económico del país. Hay quienes saben sembrar el camino.

